

Donde quiera que se ama el arte de la medicina se ama también a la humanidad. (Platón).

Se me ha concedido el alto honor de prologar este primer número de nuestra revista Reumatología 2024, que este año cumplirá 39 años de existencia al servicio de los Médicos reumatólogos, inmunólogos, especialidades afines y por cierto, y en forma preferencial para los médicos generales deseosos de tener información de primera mano del avance vertiginoso de la especialidad, becados y alumnos de medicina y carreras de la salud vinculadas a nuestro quehacer. Me pregunto también: ¿por qué no dar también tribuna a nuestros pacientes que tienen tanto que decir? Dejo planteado este desafío para el futuro.

En esta edición podrán encontrar interesantes artículos, casos clínicos, actualización de temas y aportes relevantes. Nos complace además contar con la colaboración de colegas del extranjero, que han enviado sus trabajos dando oportunidad de una difusión más allá de nuestras fronteras.

En este número, queremos honrar la memoria de un gran profesional, que en los últimos meses nos ha entrustecido enormemente con la noticia de su abrupta partida, me refiero al **Dr. Aurelio Carvallo Valenzuela** Q.E.P.D. quien fuera por muchos años jefe del Dpto. de Reumatología del Hospital San Juan de Dios, Profesor titular de la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile y docente del dpto. de Bioética y Humanidades. Ex presidente de la Sociedad Chilena de Reumatología y Maestro panamericano de la Reumatología. Se ha publicado en esta edición, su última contribución a modo de legado, el ensayo titulado “*El error en medicina. Más allá de una reflexión ético clínica*”.

Es justo mencionar que el Dr. Carvallo formó parte del Comité Editorial de la Revista Chilena de Reumatología desde su creación en el año 1985, junto a la Dra. Cecilia Rojas Sepúlveda (directora) y el Dr. Leonardo Guzmán Bondieck. Esta función la desarrolló sin interrupción con enorme vocación de servicio hasta hace dos años en que la revista fue encomendada a un nuevo Comité Editorial, reemplazando su edición tradicional en papel por digital, de acuerdo a la constante de los tiempos actuales.

El Dr. Aurelio Carvallo fue un médico coherente con sus principios y valores que vivió en plenitud lo que enseñaba, dando ejemplo a las jóvenes generaciones, muy apreciado, considerado y valorado por sus pares. Con su trabajo cotidiano nos enseñó que estamos de paso al servicio de nuestros pacientes sin hacer distinciones sociales ni de ningún orden. Que el servicio sanitario era alegría entregando su positividad en el reflejo de su amable rostro y cordial sonrisa de acogida. Encarnó en plenitud la ética del cuidado y el servicio en cada ser que lo necesitara con la mejor disponibilidad.

La partida del Dr. Carvallo y el recuerdo de su trayectoria, nos interpela diciendo que “*el propósito de la vida humana es servir, mostrar compasión y tener voluntad de ayudar a otros*”, según las palabras del gran médico, filósofo, teólogo y músico franco-alemán Dr. Albert Schweitzer.

Dr. Luis Lira Weldt
Ex presidente de Sochire
Comité Editorial